

SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMENARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Balears)



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D. SALVADOR ELIAS CAPELLAS

Presidente Honorario del Comité Local de la «Cruz Roja» de Sóller

Fallecido en esta ciudad el día 21 de Junio de 1940

A LA EDAD DE 73 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(A. E. R. I. P.)

Sus desconsolados: esposa, D.^a María Oliver Ballester; hijos: D. José, Srta. María, D. Salvador, D.^a Antonia, Srta. Luisa y Srta. Dolores; hijos políticos: D. Juan Vallcaneras Vidal, D.^a Catalina Rabasa Valcaneras, D.^a Margarita Canals Escalas y D. José Mayol Cardell; nietos, D. Juan Vallcaneras Elías y Marita Elías Rabasa; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan la asistencia al entierro, que se efectuará hoy, día 22 de Junio, a las siete y media, y al funeral que se celebrará el martes, día 25, a las nueve, en la iglesia parroquial, o que de otro modo tengan el alma del finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán muy agradecidos.

COLABORACION

HOMENAJE

En los momentos críticos de los pueblos se pone de manifiesto la contextura moral y patriotismo de los hombres más destacados.

Francia, la nación vecina que sufre la amargura de un desastre guerrero, se encuentra en los momentos más difíciles de su historia. Los responsables de tan lamentable situación huyen al extranjero, pero no dejan de repetir el estribillo que nosotros conocimos antes, de resistir, resistir, resistir. Claro está que ellos no resisten, ni están dispuestos al menor sacrificio. Con arreglo a su manera de pensar las destrucciones y sufrimientos del pueblo no cuentan para nada porque los falsos redentores atienden exclusivamente a su interés particular.

En el orden moral y en las circunstancias actuales la personalidad, el hombre que sobresale por encima de todos los hombres públicos de Europa, es la figura caballerosa del Mariscal Petain. Cuantos elogios y homenajes se le tributen serán pocos porque el gran soldado de Francia es digno de las mayores consideraciones. Más que octogenario y vencedor en la guerra de 1914-1918 ha tenido que asumir el poder cuando el Ejército francés se batía en retirada en todos los frentes como consecuencia de una actuación política francamente desastrosa. Según declaraciones del viejo Mariscal, Francia además de luchar completamente sola con una Alemania potentísima, se encuentra con un menor número de divisiones que en la anterior guerra. Además, el armamento y la aviación son inferiores a los que puede oponer el enemigo. Así se explica que, no obstante su heroísmo, las tropas francesas se vean obligadas a retroceder.

Y piensa todo el mundo que no tienen explicación tales cosas después de tan-

tísimos empréstitos para la defensa nacional. Miles y miles de millones ha entregado el ahorro francés para defender a la Patria, y, no obstante, ésta se ve invadida rápidamente por todas sus fronteras. Incluso la línea Maginot, inexpugnable según la propaganda de los políticos, ha saltado hecha añicos al ser atacada frontalmente y por la retaguardia. ¿Quién es el responsable de tal situación? En primer término el Frente Popular, la agrupación política que, tanto en España como en Francia, mayor número de bribones ha incubado. Los frentepopulistas han dado al traste no sólo con un sistema político sino también con un imperio inteligentemente conquistado y cuyas partes parecían estaban bien trabadas. Pero nada resiste a la acción corrosiva de la descomposición ciudadana. Los intereses de partido se sobreponen a los patrióticos, y al deslizarse por tan peligroso plano inclinado la vida de la Nación, se tambalean los fundamentos de ésta. Y mientras se ponen a salvo los que hicieron posible la ruina, los hombres serios y de talento, de gran envergadura moral y sensibles a los males de su país, recogen los restos de éste para salvar lo posible y comenzar la reconstrucción.

Este es el papel que ha asumido el Jefe del Gobierno francés, Mariscal Petain, en los últimos años de su vida, en que su gloriosa senectud tenía merecido derecho al descanso. Primer caballero de Francia le ha llamado Radio Nacional de España, y es completamente justo tan elevado elogio. Casta de hidalgos los españoles no podíamos dejar de rendir al vencedor de Verdún el homenaje de nuestra ferviente simpatía.

M. P.

Sóller, 21-VI-40.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

23 Junio de 1900

En las próximas pasadas *Témporas de la Santísima Trinidad* fué promovido por el Excelentísimo y Edmo. Sr. Obispo de esta diócesis al Sagrado Orden del Presbiterado nuestro paisano y amigo D. Andrés Bisbal y Deyá. Celebró su primera misa el novel sacerdote el sábado próximo pasado en la iglesia parroquial de esta villa. Le asistieron el Bdo. Cura Párroco y D. Antonio Caparó, Pbro., y una numerosa concurrencia desfiló en besamanos al misacantano después del santo sacrificio y mientras se cantaba solemne Te Deum.

Para llenar la vacante de Administrador de Correos de este pueblo, que se ha producido por defunción de nuestro estimado amigo y compañero de Redacción D. Pablo Gomila y Bauzá, ha sido nombrado con carácter de interino el joven oficial D. José Sastre y Rotger.

En el vapor «León de Oro» que, procedente de Caste y Barcelona, fondó en este puerto el domingo por la mañana, vinieron muchísimos de nuestros paisanos que residen temporalmente en la vecina república, con objeto de pasar el presente verano al lado de sus familias respectivas.

El calor que se ha dejado sentir estos pasados días ha sido asfixiante, pues que al sol canicular, cuyos ardientes rayos no eran bastante a templar el verde arbolado de este valle ni su exuberante vegetación, agregóse un viento cálido, del Sur, que durante un par de días todo lo agostaba y a todos causaba indecible malestar.

Se ha comunicado su ascenso al Administrador de esta Aduana, D. Ramón Mercader Bonaplata, y por este motivo debe causar baja en este puerto. Lo han sentido los numerosos amigos con que cuenta en esta población y la generosidad del vecindario del Puerto, si bien han celebrado todos, por otra parte, el motivo que le obliga a ausentarse de este valle.

Con el paseo de un buey por las calles de

DE TODO UN POCO

El servicio prestado en España por la Compañía «Ala Littoria».

Por terminación del convenio que tenía establecido con el Estado, la Compañía italiana de aviación «Ala Littoria, S. A.» cesó últimamente de prestar servicio en las líneas internas de España y del Marruecos español, que desde el 26 de Noviembre de 1936 venía desempeñando regularmente.

En la mente de todos los españoles están los inestimables servicios que a la Causa nacional ha prestado «Ala Littoria» desde el principio del glorioso Movimiento poniendo sus aparatos al servicio de España para el transporte de sus autoridades, tropas y material de guerra; sufriendo el bombardeo, en los aeródromos, de los aparatos enemigos, y arrojando el peligro de ser atacados por ellos durante los largos y regulares recorridos de sus vuelos, con absoluto desprecio de todo riesgo y sin que esta amenaza constante fuera suficiente a afectar, en lo más mínimo, a la regularidad de su servicio, cuyo coeficiente de 99'6 por 100 es clara muestra del alto espíritu y pericia de las tripulaciones de las aparatos y de la magnífica organización de la Sociedad.

Una clara idea de la magnitud de los transportes efectuados por «Ala Littoria» en su Red de España la dan los siguientes datos que corresponden al período comprendido entre Enero de 1938 y Abril del corriente año:

Pasajeros transportados	62.359
Correo	106.514 kgs.
Prensa	420.552 "
Mercancías	165.673 "

este pueblo al son de la gaita y tamboril, en la mañana de hoy, se ha anunciado una fiesta callejera en la barriada de la Alquería del Conde que han organizado improvisadamente algunos jóvenes de la misma. Consistirá en música solamente. Amenizará las veladas de hoy y mañana la banda del Sr. Canals, situada en un tablado que se ha levantado en punto céntrico de dicha barriada.

CRONICA LOCAL

A causa del rápido avance de las tropas alemanas por tierras de Francia y la ocupación de la mayor parte de su territorio, hemos suspendido interinamente el envío de este semanario al país vecino.

Tan pronto como sea posible reanudaremos otra vez los envíos en la forma acostumbrada.

Los servicios de Correos con el extranjero

Sólo será cursada vía aérea la correspondencia para los países que se indican

Por una Nota oficiosa publicada por el señor administrador Principal de Correos de Baleares en la prensa palmesana, venimos en conocimiento de que, debido a las circunstancias actuales, ante la imposibilidad de dar curso, por vía ordinaria, a la correspondencia destinada a Alemania, Bélgica, Holanda, Checoslovaquia, Austria, Estonia, Letonia, Lituania, Polonia, Dinamarca, Noruega, Luxemburgo e Italia, se advierte al público que tal correspondencia será cursada, de momento, únicamente por vía aérea, y que, por tanto, quedará detenida la que no lleve el correspondiente sobreporte aéreo.

No se admiten impresos para América

Por otra Nota de la misma procedencia, ha sido puesto en conocimiento del público en general que, hasta nueva orden de la Dirección General de Correos y Telecomunicación, queda suspendida la admisión de impresos con destino a América.

El baile del «Círculo Sollerense»

En la noche del domingo último y tal como anunciamos en nuestra Crónica anterior celebró la sociedad local «Círculo Sollerense», en su propio edificio social, su segunda velada para sus asociados.

En dicha velada un crecido número de parejas bailaron hasta bien entrada la noche, a los acordes de la orquestina «Imperial», que estuvo infatigable.

La fiesta resultó muy agradable para cuantos concurrieron a la misma y con deseos de que tenga pronto una repetición.

El tiempo reinante

No es el que correspondería normalmente a la época en que nos hallamos, tanto por lo que se refiere al estado atmosférico como a la temperatura, bastante más baja de la que ya a la entrada del verano en esta comarca debería reinar.

Con general descontento por parte de los hortelanos que tienen sus tomateras en plena producción y lo mismo por los demás agricultores que tienen su cosecha de cereales segada y preparada para la trilla, o a punto de segar, han caído repetidamente esta semana copiosos aguaceros, y han sido muy pocos los días en que ha brillado el sol, cuyo calor es indispensable para secar, y hasta diríamos mejor tostar, las mieses para más facilitar el trabajo en las eras, dificultado en grado sumo, después de las humedades, por este ambiente primaveral un tanto extemporáneo que nos es dable ahora disfrutar.

Tampoco en el cuarto creciente de la Luna, que fué anteayer, jueves, al anochecer, se ha operado el favorable cambio deseado, y continúan los días variables, en muchas de las horas solares nublados y soplando aircillos más frescos, de lo que deberían y suelen ser a últimos de Junio, ya entrado nuestro planeta en la estación canicular.

En opinión de muchos, sólo para los olivos y algarrobos y alguno que otro frutal de secano pueden ser oportunos y convenientes las actuales humedades y la persistente falta de calor. Y aun los hay entre éstos que dudan de si a las cosechas pendientes en los nombrados árboles el tiempo actualmente reinante les puede favorecer.

La Fiesta de la Banderita

El próximo lunes, festividad de San Juan Bautista, tendrá lugar en Sóller, como en toda España, la fiesta de la Banderita, a beneficio de los fondos de la «Cruz Roja».

El horario de ventas para el gremio de Comestibles

Se ha implantado desde el lunes último

Una de las más justas aspiraciones del comercio local viene siendo desde hace muchos años un horario de ventas que permita gozar a los vendedores de algunas horas de asueto y descanso. Una parte de este comercio, el gremio de comestibles, ha conseguido ver aprobado por la Inspección Provincial del Trabajo un Horario Oficial que desde el lunes de esta semana ha quedado implantado y puesto en vigor, el cual es como sigue:

Días laborables: { De 7'30 a 12'30 horas.
 { De 14'30 a 20' »

Días festivos: De 7'00 a 13'00 horas.

Los sábados, cierre a las 21.

Se considerarán días festivos

De cierre total:

Segunda fiesta de Pascua Florida

El día 2 de Mayo

Segunda fiesta de Navidad

De cierre parcial:

Circuncisión del Señor (1.º Enero)

Epifanía (6 Enero)

San José (19 Marzo)

Jueves Santo

Viernes Santo

Segunda fiesta de Pentecostés

Ascensión del Señor

Corpus Christi

San Pedro y San Pablo (29 Junio)

San Jaime (25 Julio)

Asunción de Nuestra Señora (15 Agosto)

San Bartolomé (24 Agosto)

Todos los Santos (1.º Noviembre)

La Inmaculada Concepción (8 Diciembre)

Navidad (25 Diciembre)

El segundo domingo de Mayo y su lunes, días de las Ferias y Fiestas de Sóller, podrán atenderse al horario de los días laborables.

Es de esperar que, a fin de que el beneficio que reporta la implantación de este horario alcance al mayor número de comerciantes, se hará lo necesario para extenderlo a los otros gremios de la localidad, con lo cual se logrará la debida uniformidad entre todo el comercio sollerense.

La comprobación y contrastación de las pesas, medidas e instrumentos de pesar

La Alcaldía de esta ciudad ha publicado hoy un bando haciendo saber que los días 24 y 25 del actual, o sea el lunes y el martes de la semana próxima, pasará a ésta la Oficina de Contrastación de pesas y medidas de la Delegación de Industria de Baleares, al objeto de verificar la comprobación y contrastación de las pesas, medidas e instrumentos de pesar y medir de este vecindario.

Dicha oficina, según expresa el citado bando, estará establecida en el zaguán de la Casa Consistorial, y se practicará el referido servicio a las horas de costumbre.

Lo que publicamos para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar.

La concesión de libertad a los reclusos

Se dan normas para su aplicación

El «Boletín del Estado» ha publicado una Orden del Ministerio de Justicia dando normas para el cumplimiento de la ley de 4 de junio actual y para aplicar los artículos 101 y 102 del Código penal a los condenados por la jurisdicción castrense a penas inferiores a doce años y un día. Los directores de Establecimientos Penitenciarios y los jefes de las Prisiones de Partido en que se hallen reclusos los condenados a menores de seis años, tramitarán expediente para la concesión de libertad a favor de los reclusos que sean acreedores al beneficio. El período de libertad condicional durará todo el tiempo que al liberado le falte para cumplir su condena. No se aplicarán los beneficios de la ley a los condenados a penas superiores a doce años que hayan sido objeto de propuesta de rebaja de la pena por la Comisión Provincial respectiva, hasta que se haya resuelto el expediente conmutando la pena por alguna que se halle comprendida dentro del límite que señala la ley de 4 de junio actual.

La Temporada de Verano

Empieza a animarse nuestra Playa

Con la llegada del verano va aumentando el número de personas que se acerca al mar en busca de la brisa refrigerante.

En las mañanas, principalmente en las de los domingos y días festivos, el número de bañistas es muy crecido, y en los atardeceres se ve ya a los grupos familiares que acuden a cenar sobre los guijarros de la Playa.

Hasta el presente no han sido colocadas aún las casetas de baños que dan carácter de balneario al tramo de playa entre los dos torrentes. Sólo estos últimos días se ha montado por obreros de la Base una cañizada para preservar a los bañistas de los rigores del sol.

Por el momento continúa el servicio ordinario de tranvías, pero dado el mayor contingente de viajeros que se nota, es de suponer que este año se reanudará el servicio extraordinario en las tardes de esta temporada estival.

Según se nos informa, a partir del 1.º del próximo mes de Julio se expenderán abonos para cien viajes con rebaja, en la forma establecida ya en años anteriores.

Baile en la «Defensora Sollerense»

La comisión de festejos de la sociedad «Defensora Sollerense» tiene en proyecto para mañana, domingo, la celebración de un nuevo baile familiar, en obsequio de sus socios y familiares femeninos, que como los celebrados anteriormente promete verse muy concurrido.

Se advierte a los señores socios que, para asistir al mismo, será indispensable la presentación del recibo del semestre en curso, sin cuyo requisito no les será entregada la invitación correspondiente.

Al mismo tiempo, y para evitar aglomeraciones a la hora del baile, se les suplica pasen a recoger dicha invitación (los que no la tuviesen) en la Conserjería, de las 10 a las 12 de la mañana.

Recaudación por Plato Unico en el mes de Mayo

En esta provincia se recaudó por el expresado concepto durante el próximo pasado mes la cantidad de 119.045'90 pesetas, la cual totalizan las siguientes partidas:

Por fichas del mes de Abril	107.407'50
» atrasos	6.231'25
» recargos.	1.166'95
» tickets	3.532'00
» eventuales	432'50
» extraordinarios	275'70

Total 119.045'90

A esta cantidad ha contribuido Sóller con la suma de 5.640'15 pesetas, en esta forma:

Por fichas del mes de Abril	5.462'00
» atrasos	56'40
» recargos.	1'75
» tickets	120'00

Total 5.640'15

Una nota de la Capitanía General de Baleares

Todos los individuos, declarados útiles que no disfruten prórroga de 1.ª clase, procedentes de otras Regiones y residentes en esta Isla, pertenecientes a los reemplazos de 1934 a 1941, ambos inclusive, que no se encuentren incorporados a filas con motivo de la reciente movilización, se presentarán urgentemente en la Subinspección de Servicios de esta Capitanía General, de 9 a 13 y de 15 a 18 horas, provistos de los documentos militares que posean.

Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé

Para conocer las necesidades de maíz y cereales de los asociados de este Sindicato, se les ruega se personen en estas oficinas para inscribirse lo más pronto posible.

Sóller 21 Junio 1940.—El Presidente, Bartolomé Colom.

La Fiesta de San Pedro

El próximo sábado celebra la Iglesia la Fiesta del Apóstol San Pedro, Patrón de los pescadores, que es fiesta de precepto. Ordinariamente, los vecinos del Puerto celebraban solemne fiesta cívico-religiosa que llevaba a nuestra barriada marítima a gran número de personas.

Al pretender documentarnos acerca de los proyectos que existían para este año, se nos informa que la fiesta religiosa tendrá lugar con el esplendor de costumbre, pero la fiesta popular ha sido aplazada hasta el 16 de Julio, festividad de Ntra. Sra. del Carmen, Patrona de la Marina, en cuya fecha nuestro Puerto celebrará ambas fiestas con la fastuosidad a que nos tiene acostumbrados de algunos años a esta parte.

Celebrando la ocupación de Tánger

Con motivo de la ocupación de Tánger por nuestras tropas, el sábado último aparecieron engalanados y embanderados los edificios oficiales de esta ciudad y no pocos particulares.

Los comentarios del vecindario versaron sobre esta histórica operación llevada a cabo por nuestras gloriosas tropas, que halló un jubiloso eco en el corazón de los buenos patriotas.

Subsidio al Combatiente y al ex-Combatiente de Baleares

Según las relaciones de ambos subsidios que ha publicado en el «Boletín Oficial» la Comisión Provincial de este cargo, el importe correspondiente al mes de Mayo último es el siguiente:

Por 536 subsidiarios del Padrón ordinario de Combatientes 45.405 pesetas.

Por 243 subsidiarios del Padrón ordinario de ex-Combatientes 29.295 pesetas.

Y corresponde de estas cantidades a esta ciudad las siguientes partidas:

Por 8 subsidiarios del Padrón ordinario de Combatientes 750 pesetas.

Por 6 subsidiarios del Padrón ordinario de ex-Combatientes 540 pesetas.

Los ingresos realizados durante el indicado mes de Mayo en la Cuenta Corriente del Subsidio al Combatiente abierta en el Banco de España suman la cantidad total, en esta provincia, de 465.556'97 pesetas, y está formada por estos conceptos:

Venta de tickets.	66.583'10
Reintegros Combatientes.	1.965'00
Espectáculos.	88.704'85
Recargo 25 por ciento	24'30
Reintegros ex-Combatientes.	5.721'00
Tabacos	290.282'40
Varios.	12.276'32

Total 465.556'97

Y a ella ha contribuido Sóller con la suma de 3.333'55 pesetas, así distribuida, aparte de lo correspondiente a Tabacos y Varios:

Venta de tickets.	1.902'90
Reintegros Combatientes.	45'00
Espectáculos.	1.169'65
Reintegro ex-Combatientes	216'00

Total 3.333'55

Registro Civil

NAOIMIENTOS

Día 16.—Catalina Bisbal Deyá, hija de Juan y Catalina.

Día 16.—Antonio Bernat Sentenero, hijo de Juan y Antonia.

MATRIMONIOS

Día 20.—Francisco Serra Deyá con Catalina Colom Sastre, solteros.

DEFUNCIONES

Día 13.—Catalina M.ª Alcover Muntaner, de 82 años, viuda, calle de la Unión, n.º 4.

Día 14.—Margarita Vicens Castañer, de 62 años, casada, calle General Moja, n.º 96.

Día 16.—Francisca Vila Castañer, de 1 mes, calle de Juan Canals.

CRONICA LOCAL

Se va a racionar el tabaco

Por virtud de una disposición de la Presidencia del Gobierno, el consumo del tabaco ha quedado regulado en lo sucesivo con arreglo a un régimen provisional, que entrará ya en vigor.

El consumo del tabaco se realizará mediante las tarjetas familiares de aprovisionamiento, y, en su caso, de las cédulas personales.

Las tarjetas de abastecimiento contendrán la relación completa de cada una de las personas, con su edad respectiva. Las que comprendan más que personas de sexo masculino o varones menores de 18 años, no tendrán derecho a la ración de tabaco.

Si la tarjeta comprendiese más de un varón de 18 años, y se deseara una ración de tabaco para cada uno de ellos, será necesario utilizar las cédulas personales de dichos varones.

La ración de tabaco por fumador se fijará periódicamente por la Dirección del Timbre, mientras no se disponga lo contrario, y concederá una ración por cada semana.

Los establecimientos de venta de tabaco exigirán la previa presentación de la tarjeta provisional de abastecimiento, en su caso, y las cédulas personales correspondientes, en las expendedorías donde el consumidor se abastecía habitualmente.

Los organismos oficiales en los que vivan internados varones de 18 o más años, deberán hacer una relación, con el visto bueno del jefe del establecimiento.

Los hoteles añadirán a las cartillas de abastecimiento una hoja que servirá para proveerse de tabaco con arreglo al número de huéspedes que resulten en las referidas cartillas.

En el régimen definitivo se utilizarán tarjetas para el consumo de tabaco en lugar de los documentos antes mencionados, conteniendo sus correspondientes cupones.

Las tarjetas se utilizarán obligatoriamente en las capitales de provincia y en las poblaciones mayores de 20.000 habitantes.

La Dirección del Timbre fijará la fecha de entrada en vigor del régimen definitivo. Los expendedores de tabaco y los consumidores que faltaren a esta disposición podrán ser privados de su derecho de expendedoría o del consumo de tabaco.

A partir de la publicación de la instrucción que antecede, la ración semanal de tabaco de labores peninsulares será cualquiera de las siguientes, a elección del comprador, y según las existencias de las respectivas expendedorías:

Dos paquetes de picadura de 25 gramos.
Un paquete de picadura de 50 gramos.
Dos cajetillas de 18 a 20 cigarrillos.

Un paquete de 25 gramos y una cajetilla.
Cuando se repartan paquetes de picadura de 125 gramos constituirá cada uno de ellos, unido a una cajetilla o paquete de 25 gramos, el equivalente a tres raciones de semana.

Si se expenden cajetillas de 14 cigarrillos, cada dos de estas equivaldrán a una de 18 a 20 cigarrillos.

Cuando se repartan cajetillas de cigarrillos importados equivaldrán a una cualquiera de las otras marcas.

Luego se dictan instrucciones para la supresión de las tarjetas de Abastecimiento.

COMPRAS-VENTA

Y

DOMINIO DE FINCAS

PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS GLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86

TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

Masaje antiséptico

POD

de venta en LIBERIA MARQUES

San Bartolomé, 17

Pracío 8'50 frasco

DEL PUERTO

Peregrinación a Lluch

Los feligreses de la parroquia de San Ramón de Penyafort de esta populosa barriada marítima, efectuamos el lunes de esta semana una atrayente peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de Lluch.

A las tres y media de la madrugada de dicho día se celebraron dos misas en las que comulgaron la casi totalidad de los peregrinos.

A las cuatro embarcamos, la mayor parte, saliendo del puerto cantando la Salve de la Marina. A las cinco y media arribáramos a la playa de la Calobra, en donde se organizaron para subir por la carretera la meseta de *Ca'ls Reis*, en donde nos esperaba un autocar para trasladarnos a Lluch. Una sección subió hasta el Santuario a pie y otra había partido desde el Puerto por *Bini*. Entre los de ésta había uno—Bartolomé Mayol—que hizo todo el camino a pie descalzo, siendo la tercera vez que así lo hace en virtud de una promesa o voto a la Virgen.

A las doce todos estábamos en Lluch, encantados de tan deliciosa excursión.

Por la tarde rezamos juntos el Santo Rosario por el camino de los Misterios.

A la mañana siguiente celebró la santa misa el señor Ecnómino en el camaril de la Virgen, distribuyendo la sagrada Comunión a los peregrinos.

A las tres de la tarde emprendimos el regreso en la misma forma que el día anterior, menos los que habían salido por *Bini* que, a causa de amenazar la lluvia, se incorporaron al grueso de la expedición. Entramos en el Puerto a las siete y media, cantando la Salve de Marina.

¡Una expedición encantadora!

UN PEREGRINO.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

En el vapor correo de Valencia vinieron esta semana, con motivo del grave estado en que se hallaba su señor padre, D. José Elías Oliver con su esposa, D.^a Catalina Rabasa Valcaneras y su hija Marita.

Con el mismo motivo llegaron el jueves de Villarreal vía Barcelona en el avión de la Compañía «Iberia», los esposos D. José Mayol Cardell y D.^a Antonia Elías Oliver.

Para pasar una temporada en esta ciudad llegó el domingo último de Barcelona la señora D.^a Josefa Bardelet, Vda. de Jover. Sean bienvenidos.

SALIDAS

Embarcó días pasados para Barcelona, de paso para Perpignan, nuestro apreciado amigo D. Antonio Canals Marqués. Deseamos haya tenido un feliz viaje.

CAMBIO DE DESTINO

En las notas que ha publicado la prensa, acerca del movimiento de nuestro ejército que últimamente ha dispuesto la Superioridad, hemos visto que entre los Jefes y Oficiales de Ingenieros que pasan destinados al servicio del Ministerio del Aire para organizar el Regimiento de Transmisiones, figura el nombre del joven Alférez D. Jaime Rosselló Bibiloni, hijo de nuestro estimado paisano D. Jaime Rosselló Barceló y sobrino del Rdo. D. Miguel, organista de esta parroquia.

Por cuya distinción felicitamos al mencionado Oficial y a sus queridos familiares.

BODA

El lunes de esta semana se celebró la boda de la simpática señorita Catalina Ripoll Rullán y el joven D. Damián Vicens Fontanet.

La ceremonia religiosa se verificó en la capilla de la Inmaculada Concepción de nuestra iglesia parroquial, la cual estaba profusamente iluminada.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey.

Apadrinaron la boda: por parte de la novia, su padre, D. Juan Ripoll Ripoll, y su hermana, D.^a Rosa Ripoll de Moyá, y por la del contrayente, su madre, D.^a Catalina Fontanet Mayol y su hermano, D. Bartolomé Vicens Fontanet.

Firmaron el acta como testigos D. Francisco Moyá Miró y D. Juan Barceló Tous.

Los noveles esposos salieron luego en viaje de bodas para Palma y principales pueblos de la isla.

Felicitemos a la gentil pareja y hacemos votos para que en su nuevo estado hallen plena y eterna dicha.

D. SALVADOR ELIAS CAPELLAS



Sorpresa y general sentimiento causó ayer, a media tarde, la noticia del fallecimiento del muy conocido y estimado profesor de Contabilidad y Cálculo Mercantil, en los buenos tiempos de sus juveniles actividades, D. Salvador Elías Capellas. Sorpresa, porque la enfermedad que le ha llevado al sepulcro ha sido breve, de pocos días de postración en cama, y hasta el en que la dolencia le obligó a ello se le vio en la calle o en la oficina de la fábrica de tejidos de la razón social «Mayol y C.^a», donde ejercía su profesión Y sentimiento porque por su laboriosidad y probidad; por su carácter serio, afable y servicial; por su sociabilidad y por su inteligencia; por su amor a esta su segunda patria y por sus iniciativas y actividades en el provecho de la misma desarrolladas, gozaba de la consideración y aprecio de los que fueron sus alumnos—que forman la mayor parte de la presente generación sollerense—y familias respectivas, que es como si dijéramos de todo el pueblo.

Oriundo de Barcelona, del mismo barrio del Pi, vino a Sóller el Sr. Elías en los ya lejanos tiempos de su mocedad para ejercer el cargo de Tenedor de Libros en la «Compañía de Navegación de Sóller», propietaria del vapor «León de Oro», y más tarde, solicitado por varios jóvenes que deseaban instruirse en la contabilidad, dedicó sus ocios a la enseñanza de Teneduría de Libros, en su casa, primeramente, y luego, años después, en las sociedades locales «Unión Obrera» y «Defensora Sollerense», fundando bajo los auspicios de esta última aquella «Academia Mercantil» que tanta fama llegó a adquirir y de la cual salieron tantos y tan bien aprovechados alumnos. Continuó la después en su propia casa, y aquí como allí dió y obtuvo los mismos excelentes resultados.

También de una de las iniciativas del señor Elías surgió «La Hormiga», sociedad de ahorros que a poco de su fundación contó ya con un muy considerable número de inscritos; e infatigable siempre en sus actividades patriótico-culturales, en Octubre de 1906 fundó la benéfica institución de la «Cruz Roja» en esta ciudad, de cuyo Comité Local formó parte durante muchos años, ejerciendo desde el principio y con gran acierto el cargo de Presidente. A su entusiasmo labor, a su actividad y a su constancia debió sin duda el auge que esta entidad llegó a alcanzar; no es pues extraño que le fueran al fin premiados sus caritativos sentimientos y los buenos servicios a la Institución prestados, por la Asamblea General de Madrid, con honrosas distinciones, entre ellas la medalla de bronce por la cooperación, la medalla de plata y más adelante la medalla de oro. En 16 Septiembre de 1933, cuando ya hubo de aminorarse su antes fecunda actuación debido a su muy avanzada edad, fué nombrado por dicho Comité Central de Madrid Presidente Honorario, cargo que ha ostentado el pundonoroso anciano con la mayor de las satisfacciones hasta el término de su vida.

También se le ha conocido al frente de la sociedad «Unión Mercantil Sollerense» y en diversas entidades y cooperativas de la misma naturaleza, siendo uno de los más acérrimos defensores del descanso dominical y en un corto período fué llevado al consistorio por el partido maurista.

Además de hombre culto y esencialmente sociable, fué el venerable Sr. Elías en la intimidad de su hogar un buen esposo y un celoso padre de familia que se desvivió en todo tiempo por labrar la felicidad de los suyos, a quienes amaba y de quienes era entrañablemente querido. Por esto su desaparición de este mundo les ha parecido aún prematura, no obstante haber alcanzado el finecido los setenta y tres años de existencia, y por esto la sensible e irreparable pérdida les deja a todos sumidos en el más amargo dolor.

Esta tarde, a las siete y media, se verificará la conducción del cadáver al cementerio, previo el rezo del rosario de cuerpo presente en la casa mortuoria, y el martes próximo, día 25, a las nueve, se celebrará en la Parroquia solemne funeral en sufragio del alma del finado, a cuyos actos asistirá seguramente un público numerosísimo. Así cabe esperar de las muchas simpatías que en su larga vida entre nosotros habiase captado el extinto, y de que gozan también los atribulados esposa, hijos y demás familiares que le sobreviven.

Descanse en paz el alma de aquél y reciban éstos consuelo en su aflicción, resignación cristiana y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

SECCION FEMENINA

Fin de curso

El pasado domingo, a las once, se celebró en el local de la Sección de Cultura de Falange Femenina, el fin de curso con una sencilla e interesante ceremonia.

Presidieron el acto el Sr. Jefe de la Base Naval de Sóller, el Sr. Suplente del Segundo Teniente de Alcalde, en representación de la Alcaldía de esta ciudad, el Camarada Jefe Local y Jerarquías Locales del Movimiento, las Regidoras Provincial y Local de la Sección de Cultura de Falange Femenina y las Sras. Profesoras de la institución.

Abierto el acto, se efectuó el reparto de premios a las alumnas que han asistido al curso escolar, y seguidamente el Rdo. don Jerónimo Pons, profesor de Religión y Moral pronunció unas palabras alusivas al acto.

Seguidamente habló la Regidora provincial de la Sección de Cultura, que glosó la importancia de estos hogares de cultura, a los cuales pueden acudir no sólo las afiliadas, sino también aquellas jóvenes que, sin reunir la condición de tal, quieran ampliar sus conocimientos y adquirir nueva instrucción.

Se terminó el acto con el canto del «Cara al sol», pronunció los gritos de ritual el señor Jefe de la Base de Sóller.

En la dependencia de labores de la Sección se inauguró una exposición de interesantes trabajos realizados por las alumnas durante el curso escolar.

Queremos señalar la obra fecunda que realiza en esta ciudad la Sección de Cultura de nuestra Falange Femenina, bajo la dirección de la Regidora Local camarada María Rosa Morell, y sobre todo destacar para el próximo curso que a sus clases pueden acudir, como queda indicado, indistintamente afiliadas y no afiliadas.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Gloria eterna a José Antonio!
¡Arriba y Viva España!

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Era Azul—22-6-1940.

Agencia de compra-venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas :: :: ::

JOSE BIBILONI

Agente matriculado

SOLLER

Las funciones del culto divino en la Parroquia

El próximo pasado domingo dieron principio a las seis y media, practicándose durante la misa segunda el ejercicio mensual propio del día 16, dedicado a Nuestra Señora del Carmen.

A las siete y media tuvo lugar, también en la misa de esta hora, el ejercicio diario del mes de Junio, consagrado al Deflicio Corazón.

Celebrándose en este día la Tercera Dominica del Santísimo, a intención de don Guillermo Frontera, a las diez dióse principio al rezo de las Horas menores, cantándose la de Tercia, y a continuación fué expuesto su Divina Majestad. El Oficio se cantó seguidamente en el altar de la Virgen Milagrosa, siendo el celebrante el vicario Rdo. D. José Morey, ministrado por los Rdos. D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán. El Rdo. Párroco-Arcipreste explicó y comentó antes del Ofertorio el Evangelio propio de esta dominica. La comunidad y escolanía alternaron en el canto de la misa *Orbis factor*, con acompañamiento del órgano.

Por la tarde, a las seis y cuarto, tuvieron lugar los actos corales, y al anochecer, a las siete y media, se rezó el Rosario y se practicó, al igual de todos los días del corriente mes, el ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús, con exposición mayor, meditación y cánticos.

El miércoles, día 10, se practicó durante la misa segunda el ejercicio mensual propio de este día dedicado al Patriarca San José.

Mañana, domingo, después del rezo del Rosario se cantarán solemnes Completas en preparación de la fiesta de San Juan Bautista.

Y pasado mañana, lunes, se celebrará esta fiesta con Misa mayor, a las diez y cuarto, después del canto de las Horas menores. Predicará el panegírico del Santo precursor del Mesías el joven presbítero sollerense Rdo. D. Francisco Batle, Profesor del Seminario.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia del Hospital.—El miércoles próximo, día 26, a las ocho y media de la noche se dará principio a un solemne Quinario preparatorio de la fiesta de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, que se continuará en los días siguientes a la misma hora.

En la iglesia de las M.M. Escolapias.—Mañana, domingo, día 23: A las siete y media, Misa conventual. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa con exposición del Santísimo y el ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Martes, día 25: A las seis y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio dedicado al Divino Niño Jesús de Praga.

Sábado, día 29: A las siete y media, Misa conventual.



Aserradora ELIAS

Fabricación de envases

DALMAT

Extermina, Moscas, Mosquitos, Pulgas, Hormigas, Chinchas.

De venta casa MARQUES, San Bartolomé, 17, Sóller.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 22 de Mayo de 1940.

Los que asisten

Se celebró bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Jaime Casasnovas Pastor, y a la misma asistieron los señores Bauzá, Casasnovas (D. Miguel), Castañer (D. Francisco) y Morell.

Actu sesión anterior

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer el importe de varias cuentas presentadas por: D. Bernardino Seguí, D. Vicente Arbona, «Casa Bar-Loek», «El Gas», S. A., D. Alejandro Pomar, don Antonio Socías, D. Antonio Gay, D. Miguel Seguí, D. Manuel Viñales, D. Pedro J. Snau Borrás, Imprenta Amengual y Muntaner y D. Francisco Garau.

Fuó también aprobada la relación de las funciones verificadas por la Banda Municipal durante el primer trimestre del corriente año, por cuenta del Ayuntamiento, y se acordó satisfacer su importe.

Los servicios de Colocación Obrera

Se acordó solicitar de la Delegación Sindical Provincial y al propio tiempo de la Delegación del Trabajo, la oportuna autorización para que el Ayuntamiento pueda atender a su propio cargo los servicios de Colocación Obrera.

Sobre la provisión de plazas vacantes

Se acordó elevar consulta al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia sobre si es o no aconsejable el demorar la publicación del concurso para la provisión de las plazas vacantes, atendiendo a que han sido movilizadas varios reemplazos por orden de la Capitanía General de Baleares y a que buen número de los individuos incorporados tenían presentadas instancias solicitando puestos en el Ayuntamiento en su condición de ex-Combatientes.

Tala de unos árboles

Se acordó arrancar dos árboles de la calle de Isabel II próximos a la de Ramón Lull, por ser perjudiciales a los edificios contiguos.

Sobre el uso de uniforme en actos oficiales

Se enteró la Corporación de una comunicación remitida por el señor Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. mediante la cual llama la atención a los componentes de la Corporación municipal sobre la obligación de vestir el uniforme de aquella Organización en actos oficiales.

Convalidación de unos acuerdos

Se acordó convalidar unos acuerdos sobre permuta de unos terrenos y casita en la calle de la Romaguera para la construcción de un lavadero público, y facultar al señor Alcalde para proceder al otorgamiento de la correspondiente escritura.

Permisos para talar unos árboles

Se acordó conceder permiso a D. Juan Morey Ferrer, como encargado de D.ª Vicenta Ferrer Oliver, para cortar seis chopos que existen plantados en una finca de su propiedad lindante con la calle de las Almas.

Permisos para obras particulares

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos siguientes: D. Demetrio Arnau Escandell, como encargado de D.ª Magdalena Mayol; D. Antonio Colom Casasnovas, como encargado de D. Amador Canals; D. Ramón Oliver Ferrá, como mandatario de D.ª María Barbaroux; D. Juan Colom Alcover, en nombre de D. Cristóbal Colom; D. Damián Lladrés Esteve en nombre de D.ª Antonia Bernat; D. Antonio Servera Pons, en representación de D. Pedro Gallard, y D. Generoso Hernán Cortés Enseñat.

Trasposos de derechos a perpetuar sepulturas

Después de la lectura de las respectivas instancias y en vista de la correspondiente documentación acreditativa acompañada a las mismas, la Corporación acordó aprobar varios trasposos de derechos a perpetuar sepulturas del Cementerio católico de esta ciudad.

A información pública

Se acordó someter a información pública, a efectos de reclamación, durante el plazo de treinta días hábiles, una instancia y proyecto presentados por D. Guillermo Morell March, como encargado de D. Damián Canals Pougín, solicitando autorización para proceder al parcelamiento de los terrenos de la finca denominada *Ca'n Mart*, para su urbanización.

Crónica Deportiva

FUTBOL

Mañana, partido revancha con la "Base", o bien un interesante amistoso con el "Imperial".

En el momento de cerrar la edición de este semanario no pueda darse aún como segura la celebración, para mañana, del partido revancha entre el Sóller y el once de la Base que le venció hace quince días por 6 a 1 en un partido que el once local debió disputar en condiciones harto desventajosas.

Prosiguen las gestiones para que el partido a disputar mañana en el campo d'En Mayol sea precisamente esa emotiva revancha, en que el Sóller tratará, deportivamente y con el mayor empeño, de mejorar el anterior resultado.

Caso de no poder celebrarse el partido entre Sóller y Base, se han venido siguiendo gestiones con el Imperial para disputar mañana un interesante partido entre dos combinados de los dos equipos locales.

El partido que quede concertado en definitiva será anunciado por las pizarras y carteles.

CICLISMO

A once días de la Vuelta a Mallorca

El miércoles, día 3 de Julio, dará comienzo la más importante carrera ciclista que se haya celebrado jamás en Mallorca.

Según el calendario que publicamos en esta Sección hace varias semanas, la Vuelta debía empezar el jueves día 4 con una etapa por carretera. Pero en la reglamentación definitiva de la Vuelta se ha incluido además otra etapa de gran interés y actualidad que podrá ser presenciada por el público con toda comodidad y dará ocasión a un apreciable ingreso de pesetas para la entidad organizadora.

Se trata de una etapa preliminar de unos ochenta kilómetros a disputar enteramente en el recinto de la Hípica de Palma.

La inscripción va resultando un éxito. Notables corredores nacionales y extranjeros, además de los mejores corredores insulares, han solicitado participar. Entre otros los luxemburgueses Clemens y Majerus, y los ases Cañardo, Saicho y Martín.

El sábado 6 de Julio llegará la caravana a Sóller, final de la cuarta etapa y el día siguiente se dará la salida para la etapa final.

REPLY.

Instalaciones eléctricas de alumbrado, fuerza motriz, timbres, etc.

CIREROL

MORAGUES, 31

Si su aparato de radio o su máquina de coser no funcionan, consulte esta su casa.

PRECIOS ECONOMICOS

Una petición de aumento de alquiler

Se acordó no acceder a una petición de aumento de alquiler de la casa n.º 9 de la calle de San Bartolomé, donde están instaladas las oficinas del Juzgado Municipal de esta ciudad, formulada por la propietaria de la misma.

Extracto de acuerdos

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por esta Comisión en las sesiones celebradas durante el mes de Abril último y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

Sobre una petición de trasposo de sepultura

Se resolvió manifestar a D. Cristóbal Ferrer Frau, quien ha solicitado el trasposo a su favor del derecho a perpetuar una sepultura, que justifique su derecho por cuanto no lo constituye el hecho de pagar los arbitrios.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

DE TEATROS

FANTASIO

Se estrenó el domingo en este cine la producción «Metro» *Un yanqui en Oxford*, film de ambiente universitario, con escenas sentimentales y animadas, otras de deporte y bulla juvenil, en el que triunfa nuevamente el famoso galán Robert Taylor y la sugestiva estrella Maureen O'Sullivan.

Incluía el programa la proyección del film dramático de la «Paramount» *La huella del pasado*, por Elisa Landi y Paul Cavanach.

Las sesiones del jueves empezaron con la exhibición del drama del Oeste titulado *Su recompensa*, del que es protagonista Ken Maynard, siendo reestrenado a continuación el romántico film de la «Universal» *Sublime obsesión*, cuyas primeras figuras interpretan Robert Taylor e Irene Dunne.

En las funciones de esta noche y mañana ofrecerá el «Fantasio» el estreno de una producción esperada con grandes deseos entre los amantes del séptimo arte.

Merle Oberon, encantadora estrella, protagonista de *Pimpinela Escarlata* y de *Esos tres*, se presentará en la mejor de sus creaciones dramáticas: *Adorable enemiga*, la historia de dos corazones unidos en sentimientos pero opuestos en ideales. La más emocionante novela de amor en el marco de la lucha de Irlanda contra Inglaterra en pos de su libertad.

Adorable enemiga, es una grandiosa producción de Samuel Goldwyn, distribuida por «Artistas Asociados»; Merle Oberon y Brian Aherne son sus principales intérpretes.

Tan interesante film será presentado en su versión en español.

Será estrenado, además, el excelente film «Columbia» *Adiós al pasado*, que trata un tema sentimental de un gran amor, una historia plena de humanidad y emoción, que llega directamente al alma y en la que logran una portentosa creación los notables artistas Ruth Chatterton, Otto Kruger y Marian Marsh.

La función que de costumbre se celebra todos los jueves, en la próxima semana por excepción tendrá lugar el miércoles, para aprovechar la estancia en Mallorca de una excepcional producción.

En dicho día será presentado un magnífico programa, todo en español, cuya base será el estreno de la soberbia producción italiana laureada con el premio «Copa de Oro Mussolini» *De una misma sangre*.

Esta cinta es algo excepcional por el reciedumbre de su argumento, por el dinamismo que preside sus escenas y por la maravilla de su fotografía.

De complemento se estrenará el bello film también en español *El sueño de Guillermo*, una maravilla de técnica que deben ver todos los niños de Sóller basados en la famosa novela de aventuras que ha proporcionado deliciosas horas a todos los adolescentes.

ALCAZAR

Se proyectó el domingo el emocionante drama de la «20th Century-Fox» *Prisionero del odio*, en español, en el que realiza una admirable caracterización el aplaudido actor Warner Baxter, secundado con acierto por la exquisita Gloria Stuart.

De complemento fué proyectado el film de «Selecciones Capitolio» *El admirable vanidoso*, por Lean Belieres y Jeanne Chetrel.

Mañana se estrenará una de las mejores películas que presenta esta temporada la «Paramount», obra cumbre del gran realizador King Vidor, cuyo título es *Paz en la tierra*, la cual será presentada en su versión hablada en español.

Paz en la tierra, es una epopeya histórica a la par que un delicado y patético idilio. Un tema en el que con mano maestra se juntan las escenas satíricas con las dramáticas, maravillosamente interpretado por los grandes artistas Margaret Sullivan y Randolph Scott.

Será también estrenado en las funciones de mañana el interesante film de la «20th Century-Fox» *Tras las montañas*, cuyo emocionante asunto tiene por marco los bellos montes nevados de Alaska y del que son principales intérpretes Paul Kelly, Robert Kent y Alan Hale.

Aserradora ELIAS
● leña para estufas y cocina ●